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Si vous visitez un jour les catacombes de Rome où furent enterrés des milliers de chrétiens aux premiers siècles de 
notre ère, vous pourrez encore voir de multiples représentations du Bon Pasteur. Le Christ Jésus porte une brebis sur 
ses épaules et veillent sur un petit troupeau. La brebis était perdue, il l’a retrouvée ; elle était blessée, il l’a transportée, 
soignée, guérie. Si ces images sont situées au cœur des premières nécropoles chrétiennes, c’est bien pour rappeler 
que, la tombe pour les chrétiens est un lieu provisoire ; un cimetière au sens étymologique, c’est un « dortoir » où ceux 
qui reposent sont en confiance : le Bon Pasteur viendra les chercher, les appelant chacun par leur nom, pour les mener 
vers la Vie éternelle. 

	Toutes choses dont parle le psaume 22. Celui qui me fait reposer sur des prés d’herbes fraiches, et me mène vers les 
eaux tranquilles, c’est le Seigneur mon berger. Aucun mal à craindre car il est avec moi. Si le psaume 22 est l’un des 
plus utilisés pour les baptêmes et les funérailles, c’est qu’il nous invite à voir un peu plus loin que la durée de notre vie 
terrestre. 

Le Bon Pasteur nous invite à prendre la vraie mesure de nos jours d’une part, mais surtout de la proposition qui nous 
est faite de nous placer sous sa protection, sa conduite, sa bienveillance. En un mot, il nous invite à vivre de la grâce de 
notre baptême qui fait de nous des membres du corps du Christ.  

Le baptême ne donne aucune immunité contre les maladies d’hier et d’aujourd’hui. Il nous assure de franchir les 
« ravins de la mort » pour y trouver la Vie en abondance. 

 Comme le disait déjà au 2ème siècle la lettre à Diognète :  
« Les chrétiens passent leur vie sur la terre, mais ils sont citoyens du ciel. Ils obéissent aux lois établies, et leur manière 
de vivre est plus parfaite que les lois. » 
Nous autres chrétiens respectons les institutions civiles mais nous n’y mettons pas notre Espérance. Nous œuvrons 
avec d’autres pour un avenir meilleur, plus sécurisé, mais notre vie n’appartiendra jamais à quelque compagnie 
d’assurance ou de médecin que ce soit, aussi bons fussent-ils.  

Ne soyons pas dupes frères et sœurs, notre berger c’est le Dieu de la Vie.  
Ne nous laissons pas voler notre liberté intérieure !  
Le salut ne viendra pas d’un Etat qui n’a plus de providentiel que le nom !  
Aucune assurance ne nous garantira la Résurrection !  
Préservons nous des fausses sécurités que les grands laboratoires nous feront miroiter !  
Comme les Apôtres, comme les chrétiens des premiers siècles et les nombreux martyrs, mettons notre confiance dans 
le véritable Pasteur Jésus le Christ. 
C’est là notre vocation, efforçons nous d’en être à la hauteur. 

La vie de chaque prêtre, de chaque couple chrétien comme de chaque personne consacrée nous remet devant cette 
réalité essentielle : la vie en abondance nous est offerte en Jésus Christ. C’est sur Lui et Lui seul que nous pouvons 
fonder durablement notre vie. Amen 


